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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 4. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend (Haushalt) 

am 30.11.2017  im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:06 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Irene Becker fehlt entschuldigt 

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Ulf Timmann Vorsitz 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr.f. Herrn Luttmann 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann abwesend 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Ratsmitglieder 
   Herr Eckhard Langanke Vertr. von Frau Becker 

Beratendes Mitglied 
Präventionsrat  Herr Andreas Goehrt Vertr.f. Herrn Stegmann 
Kultur  Herr Heiner Kemna  
Jugend (Vertreterin Kirche)  Frau Christine Luttmann abwesend 
Seniorenbeirat  Frau Regina Stumm  

Verwaltung 
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Henning Leeske  
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.08.2017 
048-2016/2 5 Richtlinien zur Förderung von Vereinen und Verbänden aus den Be-
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reichen Breitensport, Kultur-, Brauchtums- und Heimatpflege sowie 
sozialer Einrichtungen in der Stadt Visselhövede 

190-2017 6 Richtlinien für die laufende Bezuschussung der Sportvereine mit 
Sportplätzen - Antrag des Vfl VIsselhövede auf Anpassung des 
Punkteschlüssels 

203-2017 7 Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für 
den Bereich Kultur 

189-2017 8 Haushaltsplanentwurf 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 
für den Bereich Soziales, Jugend und Sport 

  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
Bedarf) 

  9.1 Berichte des Präventionsrates / des Seniorenbeirates (bei Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant: 31.05.2018 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der stellv. Vorsitzende Herr Timmann eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße La-
dung sowie die Beschlussfähigkeit der anwesenden Ausschussmitglieder fest. 
 
 
  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 
 
 
  
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
Es gibt keinen Bedarf an der Einwohnerfragstunde. 
Herr Haase nimmt die Verpflichtung zweier beratender Ausschussmitglieder vor: Herr Hei-
ner Kemna und Herr Andreas Goehrt werden förmlich nach § 60 NKom VG per Handschlag 
verpflichtet sowie über Ihre Pflichten gemäß der Pflichtenbelehrung entsprechend § 54 
NKomVG Abs. 3 und § 43 NKomVG informiert. Die Aushändigung der Erklärung zur 
Pflichtenbelehrung wird von den beiden Herren mit ihrer Unterschrift bestätigt. 
 
 
  
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.08.2017 
Ratsherr Henning Cordes macht darauf aufmerksam, dass seine Teilnahme an der Sitzung 
am 17.08.2017 als Vertreter für Herrn Bernd Luttmann fehle. 
Frau Regina Stumm bittet vorab um die Änderung ihres Wortlautes im Protokoll vom 
17.08.2017 und verliest den gewünschten Beitrag. Das Protokoll wird mit den von Frau 
Stumm vorgetragenen Änderungen mit 5:0:2 Stimmen genehmigt. 
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048-2016/2 
5. Richtlinien zur Förderung von Vereinen und Verbänden aus den Bereichen Breiten-
sport, Kultur-, Brauchtums- und Heimatpflege sowie sozialer Einrichtungen in der 
Stadt Visselhövede 
Nach kurzer Darstellung durch Herrn Grünhagen bittet Herr Carstens um die Streichung 
unter Punkt 2. Förderfähige Vorhaben, 2.3. „die Investitionssumme ab 1.000 Euro“ zu 
streichen, damit auch kleinere Vereine bei geringeren Investitionsvorhaben die Chance auf 
eine Förderung erhalten. Des Weiteren beantragt Herr Cordts, unter Punkt 4. Höhe des 
Zuschusses, 4.3. die Streichung des Zusatzes „maximal 1.500 Euro“. 
Diese Änderungen werden im neuen Beschlussvorschlag aufgenommen und der Ausschuss 
beschließt: 
 
  
 
 Den Richtlinien zur Förderung von Vereinen und Verbänden aus den 

Bereichen Breitensport, Kultur-, Brauchtums- und Heimatpflege sowie 
sozialer Einrichtungen in der Stadt Visselhövede wird mit folgenden 
Änderungen: 
Unter Punkt 2.3 werden die Worte "mit Investitionssummen ab 1000 €" 
gestrichen. 
Unter Punkt 4.3 wird "maximal 1.500,00€" gestrichen  
zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
190-2017 
6. Richtlinien für die laufende Bezuschussung der Sportvereine mit Sportplätzen - 
Antrag des Vfl VIsselhövede auf Anpassung des Punkteschlüssels 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 
 Der Antrag des Vfl Visselhövede vom 24.05.2017 wird abgelehnt. 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
203-2017 
7. Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für den Bereich Kul-
tur 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplanes 2018 für den Bereich Kultur 

(01-10-07-01) und dem Investitionsprogramm 2017-2021 für das 
Budget 01-10-07-01 wird zugestimmt.  

 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
189-2017 
8. Haushaltsplanentwurf 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für den Bereich 
Soziales, Jugend und Sport 
Herr Cordts teilt dem Ausschuss mit, dass in Visselhövede keine Suchtprävention mehr 
stattfindet. Die betroffenen Bürger müssen nach Rotenburg fahren. Herr Cortdts hat bereits 
gegenüber dem Landkreis zum Ausdruck gebracht, dass diese Lösung gerade für diese 
Personengruppe unbefriedigend ist. Er fragt weiter an, ob die Stadtverwaltung entsprechen-
de Anträge an den Landkreis gestellt habe. Herr Haase verneint dies und schlägt vor, sei-
tens der Stadt einen Antrag an den Landkreis zu stellen, die Suchtberatung in Visselhövede 
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wieder aufzunehmen. Der Präventionsrat bietet seine Hilfe an und auch Herr Cordts sichert 
seine Unterstützung als Mitglied des Kreistages zu. 
Auf Nachfrage zu dem Zuschuss an den Präventionsrat erklärt Herr Grünhagen als Ge-
schäftsführer, dass der Zuschuss weiterhin notwendig sei, da 2016 auf Spenden zugegriffen 
werden musste. Herr Goehrt gibt zu bedenken, dass mit der Einstellung der Sozialarbeiterin 
im kommenden Jahr sicherlich höhere Kosten auf den Präventionsrat zu kommen und daher 
die Gelder dringend benötigt werden. 
Auf die Frage nach den Zuschüssen für die Kinderferienbetreuung antwortet Herr Grünha-
gen, dass das Angebot 2018 in den Osterferien einwöchig und in den Sommerferien drei-
wöchig geplant sei. 
Nach Abschluss aller Fragen beschließt der Ausschuss: 
 
 
 
 
 a) Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2018 für die Budgets 01-

10-08, 01-10-08-01, 01-10-08-02, 01-10-09, 01-0-09-01, 01-10-09-02, 01-
10-10, 01-10-10-01, 01-10-10-02, 01-10-10-02-02, 01-10-10-02-03, 01-10-
10-02-04 und 01-10-12 wird mit den Ergänzungen zugestimmt. 
 
b) Dem Investitionsprogramm 2017 bis 2021 für die Budgets 01-10-08, 
01-10-08-01, 01-10-08-02, 01-10-09, 01-0-09-01, 01-10-09-02, 01-10-10, 
01-10-10-01, 01-10-10-02, 01-10-10-02-02, 01-10-10-02-03, 01-10-10-02-04 
und 01-10-12 wird zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
9.1. Herr Timmann macht auf die neue Weihnachtsbeleuchtung des Gewerbevereins auf-
merksam. Diese hängt seit dem heutigen Tag. 
9.2. Herr Ofori-Thomas fragt nach dem Spielplatzkonzept.  
 
  
 
  
9.1. Berichte des Präventionsrates / des Seniorenbeirates 
Frau Hummers, die neue Sozialarbeiterin des Präventionsrates stellt sich kurz dem Aus-
schuss vor und berichtet, dass sie am 02.01.2018 ihre Arbeit in Visselhövede aufnimmt. 
Herr Goehrt berichtet kurz von dem Bewerbungsverfahren und gibt bekannt, dass Frau 
Hummers im Haus der Bildung ihr Büro beziehen wird. Herr Ofori-Thomas gratuliert dem 
Präventionsrat zu der Reinigungsaktion am Bahnhof und fragt nach, ob für die Anwohner 
am Bahnhof verschließbare Behälter aufgestellt werden könnten, damit dort nur deren Müll 
entsorgt wird. Dies wird seitens der Verwaltung beim DRK erfragt. 
Herr Goehrt berichtet, dass auf Nachfrage des Präventionsrates beim DRK der Bahnhofs-
vorplatz saniert werde. Es wurde auf das Befahren des Vorplatzes durch die Holztransporter 
aufmerksam gemacht und die damit verbundene Schädigung des Asphalts. Herr Langanke 
teilt mit, dass es vertragliche Regelungen gebe, die eine Überfahrt nicht zulassen. Dies soll 
von der Verwaltung geprüft werden. 
 
Frau Stumm vom Seniorenbeirat stellt den Ausschussmitgliedern die Notfalldose vor. Diese 
sei auf dem Apfelmarkt mit großem Erfolg bekannt gemacht worden. Es sind bereits weitere 
Angebotsveranstaltungen geplant und im gesamten Landkreis wird die Dose von verschie-
denen Seniorenbeiräten angeboten. 
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10. Einwohnerfragestunde 
kein Bedarf 
 
  
 
  
11. Nächste Sitzung geplant: 31.05.2018 
Der Ausschuss erklärt sich damit einverstanden, über die Vergabe des Kinderferienpro-
grammes 2018 nicht gesondert abstimmen zu müssen, da Preise und Anbieter identisch mit 
dem Vorjahr seien und überlässt dies dem VA. Deshalb kann der Termin im Mai 2018 für 
die nächste Sitzung eingehalten werden. 
Der stellv. Vorsitzende Herr Timmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:51 
Uhr. 
 
 
  
 
 
 

Irene Becker 
Vorsitzende/r 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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